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там отличными результа
тами экзаменовI

ОБРАЗЦОВО ЗАКОНЧИМ ЭКЗАМЕНАЦИОННУЮ СЕССИЮ! 

Первые итоги ' «»"ят "
Црошла первая неделя зкзаме- 

[идионной сессия. В 38 группах 
давали экзамены 380 человек, 
ц явилось по разных причинам 
[3 человека.

Первый «урс сдавая экзамены 
I» д а » ,  физике и начертатель- 
юй геометрии. Надо отметить, 
прежде всего, что студенты 'иерво- 
;№ курса хорош  занимались в те
киле года и своевременно (в» 
квлюченвем 6 человек) сдали за- 
кггы по всем дисцшглшам учебно
го .плана.

Учебная часть и- кафедры вни- 
катедьво следили за работой сту- 
цеитов, неоднократно беседовали с 
вини, вели неустанную 6о»рь6у с 
ведисцинлиниронанностью. Резуль- 
гаты не замедлили сказаться: пять
десят процентов студентов сдали 
экзамены с повышенными оцешка- 
ми. Студенты явились на сессию 
организованно, не было случаев 
отказа отвечать на экзамене.

(Высокий процент неудовлетво
рительных оценок ,по физике и 
химии (33 проц.) свидетельствует 
все же о недостаточной подготов
ленности рада студентов. Требова
ния, пред’являемые кафедрами к 
экзаменующимся, весьма высо
кие, —  об этом не должны забы
вать те, кто думает сдавать экза
мен без надлежащей подготовки. И 
го прежде всего испытали на 
ебе студенты II курса, восемь 
руол которого экзаменовались по 
ощютивлепюо материалов, теоре- 
ичекжой механике и математике.
(о И д  студентов 8 не явились,
| не допущено к экзаменам, 3(1 
(еловек или 30 процентов получи- 
1и |неу* 1до®летворнтельные оценки, 
гри чем 12 из них, взяв билеты, 
сказались отвечать вследствие 
киодгогговленности.

Процент отличных и хороших 
щенок составляет примерно 45, 
значит, в тех .группах, оде работа 
в течение семестра шла хорошо, 
где вонвремя сдавались зачеты, 
где дисциплина была на высоком 
уровне и деканаты строго следили 
за соблюдением трудовой дисцип
лины, итоги экзаменов оказывают
ся хорошими (группы 211  ГГФ, 
25§ ИФФ, 2 3 1 1 Энмаш). Там же, 
где царила расхлябанность, полу
чился печальный итог: в группе 
221 из 20  человек 13 получили 
неудовлетворительные оценки, в
груше 251 из 13 семь, в группе 
252 из 14 трое не явились на эк 
заме», двое не допущены. Север 
пение ясно, что итог свидетель
ствует прежде всего о плохой ра
боте студентов II курса в течение 
года. В этом повинны также дека- 

, ваты, ибо Для трупп этих факуль
тетов характерен высокий процент 
неявок и недопусков к сессии 
(11 человек из 50 на ИФФ). - 

Известную долю ответственности 
за несвоевременную (позднюю) 
сдачу зачетов должна нести так

же кафедра сопротивления мате
риалов: совершенно ясно, что сда
ча, зачета но лаборатории за дель- 
два до экзамена ни к чему хоро
шему привес тн не могла.

Студенты И курса должны ном-1 
нить об этом печальном уроке и 
извлечь из него практические вы
воды. Над* добиваться планомерной 
работы в течение всего учебного 
семестра, только в этом случае 
результаты экзаменов будут хоро
шими. Наилучшях результатов на 
II курсе добились группы 253 ИФФ 
и 211 ГТФ, однако, в последней 
еще много пробелов по высшей 
математике и теоретической меха
нике.

Экзамены на старших курсах 
протекают вполне удовлетворитель
но. Лишь в редких случаях здесь 
наблюдаются неявки и недопуски 
к сессии и Плохая подготовлен
ность к экзаменам (термодинамика 
в группе 331 , технология метал
лов в группе 3 4 1 ). ,

1Б итоге мы имеем в целом по 
институту 59 1ироцентов отличных 
и хороших оценок и 17 процентов 
неудовлетворительных оценок; 
неявки (составляют 5 процентов, 
число (не допущенных к сессии —  
3 процента. Последние цифры 
слишком высоки.

Деканаты и общественные орга
низации студентов должны немед
ленно принять меры к резкому со
кращению процента неявок, долж
ны вести (решительную борьбу со 
случаями отказов отвечать на эк
замене, должны добиться организо
ванного проведения сессии, как 
это имеет место на I, III, IV и 
V курсах. Студенты И курса дол
жны резко улучшить свою работу. 
Еще не поздно.

Профессор И. И. ЛЕВИ, зам. 
директора по учебно-научной 
части.
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ПЕРВЫЕ ЭКЗЛМЕНЫ
Х и м и я

Обычным недостатком, свой
ственным многим из наших перво- 

| куренцков, является отсутствие ре- 
] гулярной работы. Первые месяцы 
' семестра они проводят беззаботно.

В конце семестра времени оказы
в а е т е  уже недостаточно, чтобы 
нагнать все упущения. Начинается 
спешка, и такие предметы, как 
химия или физика превращаются 
из науки о природе просто в 
книжки с определенным числом 
страниц, которые нужно «вы
учить».

При таком положении, конечно, 
не может возникнуть глубокий 
интерес к изучаемым наукам: при
ходится думать просто о одаче эк
заменов. Это определяет и резуль
таты. Беспечность и плохая рабо
та в -течение полугодия привели к 
неудачам на экзамене по общей 
химии товарищей В. В. Слабощук, 
Н. С. Комлеву, Д. С. Ермолову 
(группа 101), Буфеева, Г. М. Пет
рову, П. Г. Чернова (группа 104) 
и других.

В то же время, те студенты, ко
торые занимались но химии регу
лярно, с интересом следили за 
курсом, своевременно сдавали кол
локвиумы по лабораторным рабо
там, внимательно их выполняли—

показали и на экзамене хорошие 
знания. Ответы товарищей В. Е. Го- 
лант, И. И. Константинова, Н. Г. Ле
виной (группа 101), М. А. Мац
кевич, Тюркиной, Е. А. Ломоть, 
Р. А. Волокитиной (группа 104) 
были естественным следствием их 
добросовестных занятий в течение 
всего полугодия.

Некоторые студенты, в начале 
I года ‘занимавшиеся п Ш о ,“спохва

тились во-время и сумели на экза- 
| мене показать также хорошие зна- 
I ния, например, И. П. Добрина,
! В. А. Комлева, В. К. Крутьев и 
I некоторые другие из группы 104. 

Но, конечно, нельзя рекомендовать 
их «метод» работы рывком. Ре
зультаты были бы еще лучше, 
если бы эти товарищи занимались 
равномерно в течение семестра.

Доцент В. СКОРЧЕЛЛЕТИ.

Начертательная 
геометрия 

Первый экзамен на ОТФ по на
чертательной геометрии в 105-й  
группе дал следующие результаты-.

| отличных оценок —  5, хороших—  
7, удовлетворительных —  6, не- 

I удовлетворительных —  4.
| Явка на экзамен была стопро
центной. МАЛЕВ (ОТФ)

ПЕРВЫЕ экзамены по сопротив
лению материалов проходят тяже
ло. Студенты подготовились плохо. 
Ответы не радуют. Много отказов.

В довоенный период группы име
ли по 30— 40 процентов двоек на 
экзамене по первой части. Труд
ность . сопротивления материалов 
обуславливается целым рядом при
чин.

Во-первых, сопротивление мате
риалов требует хорошего знания 
математики, механики и физики.

Во-вторых, здесь студент стал
кивается с весьма сложными про
странственными представлениями. 
Предшествующее обучение, за ис
ключением начертательной геомет
рии, не приучает и ие прививает 
вкуса к пространственному мышле
нию. В частности, уяснение кар
тины напряженного состояния в 
элементе материала требует весьма 
хорошо развитого воображения.

И з в л е ч ь  у р о к и
Студент, встречавшийся ранее 
только с векторами, здесь имеет 
место уже с тензором второго ран
га.

В-третьих, в сопротивлении ма
териалов студент впервые встреча
ется с решением характерной для 
инжеиерных наук многостепенной 
задачи, начинающейся с рассмотре- 

I ния экспериментальных данных,
I из которых получаются теорети
ческие обобщения, затем расчетные 

.формулы, подбирается практически 
целесообразный вариант решения 
и, наконец, проверяется й уточня
ется.

Четвертое и последнее, в сопро
тивлении материалов нельзя дать 
простых формальных рецептов ре
шения задач, здесь нет трафаретов, 
которые так любят студенты.

Однако, не в одних только об
щих трудностях предмета причина 

I неудачи в эту сессию. Студенты 
поздно взялись за настоящую рабо
ту, времени па подготовку к экза
мену не осталось. Студенты сами 
это видели и очень жалели, что 

I им приходится итти на экзамен 
неподготовленными.

Все ли сделала со своей стороны 
I кафедра, чтобы активизировать 
работу студентов и помочь им при 

I подготовке к сессии? Нам казалось, 
что все. Учебный процесс протекал 
нормально, приблизительно в тех 
формах, как и до войны, занятия 
вели опытные преподаватели, в 
большинстве имеющие очень боль
шой стаж и завоевавшие себе на
илучшую репутацию, как педаго-

90 проц. отличных 
и хороших оценок

Экзамен по теоретической меха
нике в группе М  2 5 3  ИФФ произ
вел чрезвычайно благоприятное
впечатление.

Выводы по теории не вызыва
ли у большинства сдающих ника
ких затруднений. Предлагаемые
примеры решались быстро и от
лично (студ. Танер, Петрова, Алек
сандрова). Это показывает уменье 
применять сведения по теории к 
решению практических задач.

Уровень знаний студентов ока
зался настолько высоким, что
группа получила около 90 процен
тов отличных и хороших оценок. 
Значительная доля заслуги в этом 
падает на преподавателя группы 
Н. Н. Наугольную, потратившую 
много времени и труда, чтобы при
учить студентов к систематической 
работе в течение семестра

Профессор А. И. ЛУРЬЕ.

В редны е
настр о ен и я

3 февраля ив 23 студентов 
221-й  группы '(электромехаииче- 

. сиаш факультет) экзамен по сопро
тивлению материалов едали только- 
пять человек. Остальные даже ж  
'пытались сдавать, так как «убе
дились», что после четырехднев
ной подготовки это «невозможно».

Этот неправильный взгляд на 
экзамены передался 231-й  группе 
(энергомаш). Только раз’яенени* 
общественного актива сумели раз
бить это вредное настроение. Вся 
группа приступила к экзамену * 
из 11 человек 9 получили поло
жительные оценки.

Профсоюзным и комсомольским 
организациям надо бороться с та
кими настроениями, мешающими 
экзаменационной сессии.

ГОРОВИЦ (энергомаш)г

ги. Все преподаватели не жалели 
своего времени на консультации и 
беседы при приеме домашних ра- 

I бот. В течение семестра ни от 
студентов, ни от учебной админи
страции не было ни одного заяв
ления о каких-либо недостатках в 
преподавании сопротивления мате
риалов. Может быть, что-нибудь 
ускользнуло от внимания кафедры, 
поэтому хотелось бы выслушать 

| мнение со стороны и, прежде все
го, от самих студентов.

Сессия только началась. В груп
пах, в которых сопротивление ма
териалов не идет первым экзаме
ном, результаты должны быть 
значительно лучше. Однако, сту
дентам надо извлечь из случив
шегося должиый урок, Все дни, 
отведенные на подготовку к экза
менам, должны быть ими макси
мально использованы.

Профессор Ю. И. ЯГН.



Институт— районам области
3 января на совещании профессоров и преподавателей Поли

технического института имени М. И. Наяинина обсуждалось обра
щение ученых Ленинградского университета.

Директор института проф. П. Л. Налантаров, профессоры М. А. 
Шателен, И. И. Леви, №. П. Костенко, Ю. А. Нехендзи, секретарь 
парткома И. Н. Корышев выступили с  целым рядом конкретных 
предложений помощи в деле восстановления энергетики и про
мышленности Ленинградской области.

Изучить энергетические ресурсы области, разработать проект 
Ленинградского металлургического комбината, увеличить производ
ство никеля, алюминия и других цветных металлов в области, 
возродить шефство над районом, организовать цикл лекций и кон
сультаций, — вот неполный перечень обязательств; которые будут 
рассматриваться в специальной комиссии под председательством 
проф. И. И. Леви.

Сбором книг, культурной помощью районам — каждый поли
техник должен участвовать в восстановлении Ленинградской 
области.

Сегодня мы печатаем первое обязательство.
★  ★  ★

Наше обязательство
. .Кафедра электрометаллургии | 

цветных металлов берет на еебя • 
обязательство вложить свой труд 
и. знания в дело восстановления 
хозяйства родного города-орденонос-1 
да я «го 'области.

Мы обязуемся:
I. Снроектировать восстановле

ние цеха № 2 Седероиккеля. так, 
чтобы без добавочных капиталовло
жений пропускать через него не 
только двойное количество никеля 
против нормы 1941 года, но и I 
всю получаемую медь, которая до . 
1941 года рафинировалась на! 
уральских заводах.

; 2, Спроектировать восстановле- (

ние цеха электролиза алюминия 
Волховского завода, применяя по
следние данные исследований ка
федры о сочетании наивысшей 
производительности с минимальным 
расходом энергии.

3. Дать заводам Ленинграда до 
1 июня 1945 года не менее 25  
консультаций по технике покры
тий.

Проф. Ю. В. БАЙМАКОВ. 
доценты К. П. БАТАШЕВ,

А. И. ЖУРИН, ассистент 
Я. Т. АЛЕКСЮК, ст. ла
борант Н. А. ГОРБАЧЕВА, 
мастер С. С. СЕМЕНОВ.'

Развернуть наглядную агитацию
В передовой «Политехника» от 

13 декабря 1944  года очень резко 
писали о бездеятельности культ
массовых работников месткома, 
профкома и комитета ВЛКСМ.

Об этом же написано немало в 
решениях горкома ВЛКСМ, комсо
мольских и профсоюзных собраний 
института'.

Несмотря на это, товарищи 
М. С. Ратницкая, Я. Финкелыптейн 
и Е. Георгиевская до сих пор не 
приняли необходимых мер.

Открытый инженерно - физиче
ским факультетом клуб замирает, 
не успев расцвести. Отдохнуть, по
смотреть кино в институте негде.

Особенно плохо с наглядной 
ащгацией. Красная Армия ‘Прибли
жается к Берлину, а во -всем ин-'

ституте —  чти одной географиче
ской карты!

Карта при входе в институ т, не
смотря на обещание, данное через 
газету комитетом комсомола и 
тов. Андреевым лично, —  бесхозна. 
Удивительно, почему за столь бе
зобразное отношение к делу, винов
ники не привлечены к ответствен
ности?

При входе в первый корпус есть 
достаточно места для развертыва
ния боевой наглядной агитации. 
Темный, грязный, с фальшивым 
указателем и грязными стенами 
вестибюль •—  показатель слабой 
культурной работы в институте.

Не пора ли месткому и профко
му проверить деятельность культ
массовых секторов? Л.

О работе среди детей в Клубе ученых
Прав профессор Ю. В. Байдаков, | 

критикуя работу Клуба ученых. В 
его статье выражены мысли, кото
рые должны разделить все члены, 
клуба.

. Хочу добавить несколько слов 
о. работе с детьми. Детский кружок 
по естествознанию, художествен
ные кружки детей, гр ри ы  по изу
чению детьми иностранных язы
ков,- мероприятия оо  физкультур
ному развитию детей, -—  вот не
полный перечень того, что получа
ли дети в клубе в прошлом.

Сейчас детская работа в клубе 
зачахла. А между тем, как. раз 
теперь помощь клуба семье и шко
де в ограждении детей от разла
гающего влияния улицы особенно 
нужна. 'Военная обстановка долж
на бы показать руководству клуба 
новые пути к завоеванию симпатий 
дошкольников и  школьников. Соз
дание военных кружков при по

вышенном интересе мальчиков к 
военным вопросам могло бы при
влечь в клуб многих из них. '

Почему до сих нор на террито
рии института, нет ни одной сан
ной горки, ни одного детского 
катка? Этот вопрос, не нов и  для 
директора клуба, который знает, 
что в период блокады теннисная 
клубная площадка' на зиму обра

щ алась в хороший каток, ни для 
тов. Пешехояова, который, при
мерно, месяц тому назад / обещал 
залить площадку у  первого про
фессорского дома под каток для 
детей и соорудить для них санную 
горку.

Неужели безответственность в 
| действиях и . обещаниях наших 
ответственных работников состав- 

| ляот тот стиль, за который они 
борются?

Проф. В. П. ИВАНОВ.

Дать качественный и вкусный обед
Улучшить руководство, укрепить 

дисциплину труда

Дипломы 
и аттестаты 

у ч е н ы м
С 1 января 1945 года высшая 

аттестационная комиссия Все
союзного Комитета по делам выс
шей школы, ори СНЕ СССР при
ступила к выдаче дипломов и ат
тестатов лицам, имеющим ученые 
степени и звания.

Лицам, имеющим ученые степе
ни доктора и кандидата наук, вы
даются дипломы, а имеющие уче
ные звания профессора, доцента и 
старшего научного сотрудника — 
аттестаты установленного образца.

Для лолученйя диплома или 
аттестата лица, работающие в 
ДПИ, утвержденные в ученых 
степенях и званиях до 1 января 
1945 года, должны обратиться в 
учебный отдел ЛИИ, I корпус, 
2 этаж, коми. 2 12 , к тов. Коща- 
ковой с заявлением на имя дирек
тора с 'Приложением следующих* 
документов: 1. конин документа ой 
утверждении в ученой степени и 
звании, 2. личного листка но уче
ту кадров, 3. карточки учета (фор
ма. №  2 ), 4. автобиографии,
5. .списка научных работ, откры
тий и изобретений (форма М? 3),
6. общественно - производственной 
характеристики.

Примечание: ученым, руководя
щим подготовкой научных 
кадров, следует приложить

- список их учеников, защи
тивших диссертации и имею
щих ученые .степени или зва
ния, с  указанием выполняе
мой -ими (работы.

Формы бланков —  личного 
лцстка по учету* кадров, карточки 
учета, списка научных работ мож
но получить в учебном отделе.

Общественно - производственные 
характеристики даются деканами.

При выдаче дипломов и атте
статов .взимается плата в  следую
щем размере: за диплом доктора 
наук и  аттестат профессора — ■ 
50 рублей; диплом .кандидата наук 
и аттестат доцента и старшего 
научного сотрудника— 25 рублей.

Я. И. ШПИЛЬБЕРГ.

25 января расширенный пленум 
профкома заслушал доклад началь
ника ОРСа тов. Капитайкина о 
бытовых мастерских и столовой.

Пленум отметил, что пошивоч
ная мастерская качественно вы
полняет заказы удовлетворительно, 
но не справляется с количеством,—  
за все время от студентов принят 
21 заказ. Сапожная мастерская 
при институте до сих пор не от
крыта, так же как прачечная и 
парикмахерская. Пленум считает 
необходимым открытие их к 15 фе
враля текущего года.

Пленум отметил, что директор 
столовой тов. Фролов крайне мед
ленно устраняет недостатки, ука
занные ему профкомом еще в де
кабре прошлого года и неоднократ-. 
но “ отмечавшиеся на страницах 
«Политехника». Мало внимания 
уделяется вкусовому качеству блюд, 
не ведется учет поступления та
лонов в кассу, вторые блюда, а 
особенно завтраки зачастую пода
ются холодными. Участились слу
чаи обвеса, буфет в утренние ча
сы не всегда бывает подготовлен, 
допускаются перебои с хлебом. Ме
ню не выдерживается до конца 
дня. Зарегистрировано два случая

29  января состоялось заседание 
Солена! института, на котором были 
утверждены в ученой степени кан
дидата технических наук К. П. 
Маракушша, Н. А. Моносзон, А. М. 
Прокофьев и С. А. Кантор и в 
ученом 'звании доцента (с  после
дующим .утверждением ВАК НКВШ) 
В. Т. Бушунов, Г. С. Игумнов, 
А. Н. Арсеньева-Гейль и В. В. 
Цимбал ин.

Далее, совет рассмотрел вопрос 
об издании учебников и  учебных 
пособий. Из доклада . комиссии 
выяснилось, что около 40  П'РОЦ. 
основных дисциплин института не 
обеспечено учебниками, составлен
ными (профессорами и преподава
телями института в соответствии с 
действующими .программами. Совет 
наметил ряд мероприятий для уси
ления работы по составлению учеб-

повышения цен в буфете и й,.. 
сколько случаев хищения продук
тов.

О плохом обслуживании обеда, 
ющих говорит тот факт, что часть 
студентов прикрепилась к другим 
столовым. Повара пренебрежитель
но относятся к удовлетворению за
конных требований потребителя в 
повышении качества питания, име
ются случаи нарушения труддис- 
цйплины. Нет настоящего, опера- 
тивного руководства персоналом с» 
стороны дирекции столовой.

Пленум профкома отметил плохую 
работу контрольной к о м м а м  
(пред. Корнеев). Дежурные не. 
всегда бывают на кухне. Контроль-- 
ная комиссия не укомплектована] 
и безответственно относится к вы
полнению своих обязанностей. у

Местком института до сих пор] 
не взял на свой учет профгруппу 
столовой.

Пора,, наконец, понять персона-, 
лу и руководству столовой, что их 
основная задача —  обслужить ш и  
сетйтелей быстро, культурно, дать! 
качественный и вкусный обед. Все 
условия для этого налицо.

Э. НОСОВИЦНИЙ, 
председатель профкома.

ников и учебных пособий. Деканам! 
предложено разработать твердые, 
планы написания учебников, м  
зав. кафедрами —  считать состав-1 
ленде учебников одной из важней-, 
н и х работ. Высказано пожелание 
об организации в институте тйшН| 
графин и цинкографии.

Совет принял решение о неЫМ 
ходимости срочно составить гра
фик. производственной практики, 1|
согласованный с .проведением ®ос-( 
становительных работ. При выпол
нении производственной практики! 
студенты должны работать на ОД* 
ном определенном месте. Отчет о 
практике должен содержать они-; 
сайде производства,, на которое 
был студент, результаты его рабо
ты, ее организации и т. п .

Проф. А. М. ЗАЛЕССКИЙ.

В Совете института

З а м е 1
«Я гонялся не за круглыми 

пятерками, а за. действитель
ными знаниями, необходимы
ми заводскому инженеру».

М. ,А. Павлов.
В 1944 году в продажу посту

пила книга «Воспоминания метал
лурга», написанная одним из вы
дающихся советских людей 
металлургом, академиком М. А. 
Павловым. Это автобиография, на
писанная очень ярко и живо. В 
ней М. А. Павлов рассказывает о 
еврей жизни, начиная с детства, 
кончая переходом на заведываиие 
кафедрой в Политехнический ин
ститут. Читается эта книга с боль
шим интересом всеми, в ней много 
интересного не только для метал
лурга, по и для читателя вообще. 
Главная же особенность этой кни
ги заключается в ее. огромном вос
питательном значении.

Первым вопросом, освещаемым 
М. А., является вопрос постановки

■ а т е л ь н а я
.□  .

„Воспоминания металлурга" 
акад. М. А. Павлова 

□
учебы и методики самостоятельной 
работы студента-металлурга. Осо
бенно заслуживает внимания мо
мент работы М. А. Павлова —  сту
дента Горного института в хими
ческой лаборатории и его занятия 
химией. Он подчеркивает, что ме
таллургам, химикам, физикам не
обходимо знать не только законы 
химии, но и их приложение к фак
тическому материалу химии, что 

-достигается самостоятельным экс
периментом.

(Вторым вопросом, затронутым 
автором, .является уменье самостоя
тельно проектировать в заводских 
условиях.

Третьим вопросом является по
ведение молодого инженера, на за
воде и организация на заводе прэ-

к н и г а

грессивной исследовательской рас 
боты.

Читая книгу, видишь, что скром
ный инженер, обладающий долж
ной подготовкой, настойчивостью 
и методически подходящий к ре
шению задачи —  может решать 
крупнейшие вопросы, причем вы
ходит так, что это не геркулесовы 
подвиги, а скромная рядовая ра
бота.

Общеизвестно, что завидовать 
нехорошо, но в данном случае мож
но позавидовать мастерству Ми
хаила Александровича, с каким он 
популяризирует нашу • любимую 
отрасль —  металлургию и как он 
сохраняет свое .высокое звание учи
теля, рассказывая о своей жизни в 
поучительной длзь других форме. ,

Пожелаем Михаилу Александру 
т ч у  сил и здоровья для продол
жения своей замечательной книги.

Проф. Ю. В. БАЙМАКОВ.
Отв. редактор Й. Л. ПОВХ.


